
Grammar Revision 
Verbs



Einfache Verben, Präsens, 
Numerus Arbeiten Therefore:
1. Person Singular: Ich arbeite -e
2. Person Singular: Du arbeitest -st
3. Person Singular: Er/Sie/es arbeitet -t

1. Person Plural: Wir arbeiten -n
2. Person Plural: Ihr arbeitet -t
3. Person Plural: sie/Sie* arbeiten -en

*Note that 3rd Person Plural is also the formal version of Du



Präteritum
Numerus Arbeiten Therefor

e:
Strong 
verbs 
(sehen)

1. Person Singular: Ich Arbeitete -te sah

2. Person Singular: Du Arbeitetest -test sahst -st

3. Person Singular: 
Er/Sie/es

arbeitete -te sah

1. Person Plural: Wir Arbeiteten -ten sahen -en

2. Person Plural: Ihr Arbeitet -tet saht -t

3. Person Plural: sie/Sie* arbeiteten -ten sahen -en



Perfekt
Numerus Sein Haben
1. Person Singular: Ich bin habe
2. Person Singular: Du bist hast
3. Person Singular: Er/Sie/es ist hat

1. Person Plural: Wir sind Haben
2. Person Plural: Ihr seid habt
3. Person Plural: sie/Sie* sind haben

Sein/haben + Verb im Partizip II. 
Verben der Bewegung: sein
Andere Verben: haben



Sidenote

� Partizip II: 
Schwache/gemischte Verben: ge-STAMM-t (gelernt)

� Starke Verben: ge-STAMM-en (gesehen)

� Schwache Verben: core: sagen (inf.), sagte (präteritum), gesagt (partizip II)

� Starke Verben: core: singen (inf)., sang (präteritum), gesungen (partizip II)

� Gemischte Verben: core: denken (inf), dachte (präteritum), gedacht 
(partizip II)



Zusammengesetzte Verben

� Viele Verben sind zusammengesetzt
� Sie sind trennbar oder untrennbar
� They are made up of a Präfix + verb

verstehen: Er versteht das nicht ganz.  -> untrennbar.
bestehen: Sie besteht die Prüfung -> untrennbar

aufstehen: Olga steht Sonntags immer früh auf. -> trennbar
Zustehen (to be entitled): Die Ehre steht ihm zu. -> trennbar (The honor belongs 
to him)



Zusammengesetzte Verben
� If they are trennbar or not depends on the prefix

untrennbar trennbar
er- ab- inne-
ver- an- los- 
zer- auf- nach-
be- aus- rück-
ge- bei- vor-
ent- dar- wieder-
miss- ein- zu-
hinter- fehl- zurecht-

für- zwischen-



Important aspect!

� Some prefixes can be both trennbar and untrennbar. The Sense then 
changes

Präfix trennbar untrennbar
Durch- Er fährt bis nach Kyiv 

durch.
Er durchfährt Kyiv.

Über- Ich setze nach Sizilien 
über. 

Sie übersetzt diesen 
Text.

Um- Wir fahren Olga um. Wir umfahren Olga.
Unter- Er gräbt Sand unter. Seine Reputation wird 

untergraben.
Wider- Sie spiegelt sich im 

Wasser wider.
Ihr widersprecht euch.



Besondere Aspekte
� Prefixes can also be adverbs:

� But also adjectives:

weg- Sie gehen weg.
zusammen Wir arbeiten zusammen.
hin- Ich stelle die Tasche hin.
zurück- Du kommst morgen zurück.

fest- Die Polizistin nimmt ihn fest.
frei- Sie lässt ihn dann aber frei.
kaputt- Du machst den Computer kaputt.
bereit- Das Handy liegt bereit auf dem 

Schreibtisch.



Besondere Aspekte
� But also nouns!

Teil- Ich nehme an der Vorlesung teil.
Gewähr- Huawei gewährleistet mir eine 

Garantie. 



How to use?
• Being trennbar doesnt mean you have to seperate them.

-> Die Polizei nimmt ihn fest. Er wird festgenommen.
     Ich nehme ihn fest. Du wirst ihn festnehmen.

• Trennbare Verben have „ge“ in Partizip II. If it doesnt have,  ist not trennbar. 
„festgenommen“ / „widersprochen“.

• As you noticed: the konjugation works for the verb, not the prefix. It is just 
added to the verb itself, or stands in the sentence.

-> Er wird festgenommen.

• The prefix goes mostly to the end (main sentence).

-> Nach langer Überlegung, die mehr als eine Stunde Zeit in Anspruch nahm, 
fuhr Olga, obwohl sie sich selbst ihre Zweifel ausreden musste, mit dem 
blau-grünen Zug, der selbst eine Stunde Verspätung hatte, von Ternopil, ihrer 
schönen Heimatstadt, Richtung Kyiv, der großen Hauptstadt der Ukraine, ab.
(abfahren)


